



Juegos Paralímpicos

España regresa con 40 medallas y un «notable alto»

El equipo nacional supera la cosecha que se había logrado en Río 2016 (31) y Tokio 2020 (36)

JAUME A.
Palma

El equipo español concluyó ayer domingo su participación en los Juegos Paralímpicos de París con un total de 40 medallas (7 de oro, 11 de plata y 22 de bronce), entre ellas los dos bronce del mallorquín Joan Munar en triple salto y del menorquín Nil Riudavets en triatlón. Una actuación de notable alto para una delegación que mejoró sus prestaciones en Río 2016, (31 preseas) y Tokio 2020 (36 metales). La última jornada de competición fue agri dulce para el equipo español, ya que el asturiano Alberto Suárez logró, en la clase T12 de discapacitados visuales, la medalla de plata en maratón en una carrera en la que fue descalificada en categoría femenina la catalana Elena Congost, que había sido tercera, al entrar en meta por detrás de su guía, Mía Carol Bruguera.

«Estoy destrozada porque tenía la medalla. También súper orgullosa de todo lo que he hecho, aunque al final me descalifican porque a diez metros de meta dejo ir la cuerda un segundo porque una persona a mi lado se va de morros al suelo y vuelvo a coger la cuerda y entramos a meta», declaró Congost. «Me parece injusto y surrealista. También me gustaría que todo el mundo sepa que no me han descalificado por hacer trampas, sino que me han descalificado por ser persona y por un instinto que te sale cuando alguien se está cayendo, que es ayudar y aguantarlo», agregó la atleta catalana.

El puesto definitivo del equipo español en el medallero es el decimosexto en una clasificación liderada por China, por delante de Gran Bretaña, Estados Unidos, Países Bajos, Brasil, Italia, Ucrania, Francia, Australia y Japón, que completan el 'top ten'. Además, España acabó duodécimo en el número total de medallas.

Las medallas españolas procedieron de nueve deportes: natación (15), atletismo y ciclismo (8 cada uno), triatlón (4) y esgrima

EFE



El guía de E. Congos desfallece.

en silla de ruedas, judo, tenis de mesa, tenis en silla de ruedas y tiro (1). En Tokio 2020 hubo siete disciplinas con deportistas en el podio.

Ocho federaciones españolas aportaron medallas del equipo español en estos Juegos (una más que en Tokio 2020): la FEDDF (deportistas con discapacidad física) y la FEDC (ciegos), con 11 preseas cada una; la RFEC (ciclismo), con ocho; la FETRI (triatlón), con cuatro; la FEDPC (con parálisis cerebral y daño cerebral adquirido), con tres, y la FEDDI (discapacidad intelectual), la RFETM (tenis de mesa) y la RFET (tenis), con una cada una.

Por género, el 58% de las medallas llegaron en pruebas masculinas, un 37% en competiciones femeninas y el 5% restante, en eventos mixtos. Un 38% de los deportistas paralímpicos españoles en París 2024 eran mujeres.

Además, un 35% de los deportistas con medalla pertenecían o pertenecen a equipos de promesas impulsados por el Comité Paralímpico Español (CPE), por un 20% en Tokio 2020.

El presidente del Comité Paralímpico Español (CPE), Miguel Carballeda, otorgó una nota de «notable alto en el aspecto deportivo» a la actuación del equipo español en la cita paralímpica, pues hizo «autocrítica» y admitió que hay aspectos «a mejorar», y calificó con «un 11» en la «parte humana». ■